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苏州翔楼新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2024-002 

 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 

于良涛 上海递归私募基金管理有限公司 

米宇 东吴证券 

陈恺睿 犁得尔投资 

李悦 银润资产 

魏雨迪 国泰君安证券 

王宏玉 国泰君安证券 

周南 勤辰资产 

袁钉 东证资管 

张同鑫 上海国鸣投资管理有限公司 

袁莉 上海远希私募基金  

董一平 浙江秘银投资管理有限公司 

饶海宁 常春藤资产 

吕乐艺 睿亿投资 

杨润泽 上海涌乐私募基金管理有限公司 

任恒 民生证券 

董迎 上海石舍资产管理有限公司 

蔡钊永 浙江前川投资管理有限公司 

李超 国金证券 

王钦扬 国金证券 

刘伟 细水投资 

王兆成 山合投资 

项光隆 独立投资人 

匡人雷 民生证券 

俞海海 上海翀云私募基金 

宋伟 浙商证券 

王琎 甬兴证券 

陈无忌 光大证券 

沈皓俊 浙商证券 

王鑫延 华泰证券 



罗子博 海通资管 

于朔 财通证券 

韩家宝 财通证券 

薛潇 中庚基金 

张宜欣 中庚基金 

曾征 中信资管 

李煦阳 上海证券 

刘依然 国联证券股份有限公司 

周向昉 浙商证券 

王德慧 九方智投 

易轰 长江证券 

鞠龙 国华人寿 

宁小涵 东方证券 

邓胜 中信建投证券 

王靖涵 中邮证券 

胡瑞丽  陆家嘴信托  

卓佳亮  嘉实基金  

王靖涵  中邮证券  

朱细汇  名禹资产  

冀泳洁  山西证券  

赵颖芳  中银国际资管  

李心宇  高竹基金  

袁迦昌  远信投资  

葛弋洲  国海证券  

赵子淇  财通证券研究所  

洪晨露  光大证券研究所  

徐榕  中金公司资产管理部  

黄振华  长信基金  

陈佳彬  长信基金  

杨潇 上海胤胜资产 

俞俊 誉华资产管理上海有限公司 

齐腾 海创基金 

樊生龙 海创(上海)私募基金管理有限公司 

廖辰轩 淳厚基金 

陈印 淳厚基金管理有限公司 

柴泽阳 华福证券 

袁野 海创基金 

吴杰 浙江瑞丰达资产管理有限公司 

鲁艳妮 上海苓茏投资管理有限公司 

时间 2024年04月25日 14:00-15:40 

地点 上海浦东香格里拉酒店 

上市公司接待人员姓名 

董事长 钱和生先生 

总经理 唐卫国先生 

财务总监 曹菊芬女士 

董事会秘书 钱雅琴女士 



研发技术总监 李佩 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

   1、我有3个问题，1）公司此前产能扩张步伐稳定，以后

公司规划的节奏是什么样？2）当下公司下游以汽车零部件应

用为主，安徽投产后大概是什么比例？3）精冲新材料作为非

标产品，公司如何实现高性能运营？ 

答：1）今年产能仍以苏州工厂为主，公司会继续采取优

化工艺、优化排产等措施挖掘产量潜力，力争实现产量增

长；安徽工厂2025年第一年实际产能需要看设备调试和人员

磨合情况，会力争实现4万吨以上的产量。2）安徽工厂项目

也会以汽车、轴承、高端制造为主。高端精密零部件材料用

量不大，但附加值远高于汽车和轴承材料。3）公司针对非标

产品，会针对每个产品和产品规格建立系统数据库+以及有专

人（销售、技术等）跟随客户需求；此外，公司从开厂到现

在，客户稳定性很强，很多大客户订单规格保持稳定，因此

针对定制化管理，公司也会制定文件标准，实现精细化管

理。 

2、公司产品吨净利此前会增长，以后会趋于稳定还是会

保持增长？ 

答：公司的材料得到应用是需要长期磨合，验证才能进

入供应链建立长期合作关系的，因此长期发展以来，业务订

单总是稳中有升，在安徽新厂投产前，吨净利是比较稳定

的。 

3、2023年16万吨产量中，是否统计过多少属于汽车，与

燃油发动机强相关的有多少？燃油和新能源车相比需求更多

还是更少？多少属于前装，多少属于后装？ 

答：公司85%左右是供给下游汽车行业，这85%里面50%

左右是门锁、座椅、天窗、转向系统等燃油和新能源都会应

用的平台件，还有30%左右是动力系统相关，这部分动力系

统相关的材料应用于燃油车、新能源混动等领域，具体比例

公司也无明确数据。前装后装是终端的数据，公司没有统计

过。 

4、轴承材料的市场空间有多少？ 



答：轴承材料本身有几百亿的市场空间，公司也是国内

做轴承材料国产替代的龙头，此前轴承高端材料是用的德国

比尔斯坦，以及日本韩国的材料商的产品。 

5、介绍一下进入日系车回带来多大成长空间，以及工业

应用领域市场的格局、开拓难度和汽车领域有什么区别，公

司怎么看待这一市场？ 

答：日系的材料此前是日本韩国供应较多，价格偏高，

随着这几年汽车行业竞争加剧，日系车在国内竞争力逐渐减

少，日系客户面临较大的降本压力，因此选择了翔楼作为材

料的解决方案提供商。目前已经开始逐渐开始合作，采用用

于门锁、座椅、变速箱、离合器等部分，预计日系客户会成

为新的业务增长点。工业板块中仅工具、刀具领域就是一个

很大的板块，比如公司在和博世电动工具之类探讨合作机

会。但整体而言，汽车仍会是最大的市场。对比全球龙头企

业，威尔斯等都是百万吨以上的级别，因此公司认为借助出

海等机会，新材料行业天花板很高。 

6、想问一下商业模式方面，未来公司成长后议价能力是

否有改善，收付款情况如何？ 

答：公司90%以上采购是来自于宝钢，公司采购量很

大，会有一定原材料价格优势。公司作为精冲新材料企业，

高度重视产品的稳定性性能要求，和宝钢有战略合作，能为

公司提供品质高度可控稳定的产品，对公司长远发展有利。

公司的报价的机制，也是得到外企客户充分认可的，也比较

稳定。 

7、中长期来看，冲压材料替代空间有多大？未来毛利率

会不会更高？ 

答：以中国汽车产量3000万辆来看，国外单车用量25公

斤左右，国内15-20公斤，在考虑冲压过程中材料的损耗率，

预计是一个非常巨大的市场。公司专注在细分领域里开发多

元化材料，未来安徽工厂新机器、智能化设备会支撑公司做

出更轻更薄的材料，市场空间会持续打开。另外，仅以精冲

而言，全球汽车精冲材料市场约300万吨，其中中国70-100万



吨；而广义的定制化冲压材料单车用量大约有几百公斤，每

年都存在一定的量替代更新。我们计算只要汽车上替代1公

斤，意味着有约4.5万吨需求量新增。精冲工艺能实现大幅降

本，极端的能下降70%。原来很多是机加工、铸造之类工艺

生产的原材料已经完成了工艺替换。比如轴承保持架，机加

工，需要经过削薄、精加工步骤，现在已经有从型材挤压成

带材，再冲压，效率得到大幅提升。因此冲压材料的市场机

会在未来工艺替代中持续增加。毛利率变高的原因，一方面

是很多新项目是公司开发的新产品，公司议价空间高，同

时，通过淘汰一些低毛利产品，或者是竞争对手已经跟上在

做的，实现了订单稳定的前提下毛利持续优化。 

8、公司的材料在下游是否有成材率之类的比例？ 

答：在下游材料利用率是50-60%。公司自身生产过程大

约是90%成材率。 

9、冲压帮助客户降本的逻辑，是单位售价更高但用量更

少的概念么？ 

   答：帮助公司降本可以从几个角度理解，一方面是加工

端，客户原有的加工方式效率低、能耗高，现在可能用了精

冲材料，价格更高但是算到总成本会更低；此外，在最终的

零部件使用寿命也会增加。因此整体上冲压能够显著帮助客

户降本。 

10、公司现在吨净利1100左右，威尔斯之类有多少？ 

答：吨净利水平取决于产品的生产难度，如果国内不能

做的威尔斯他们利润空间就很高，国内能做到的我们能做

的，双方利润空间就差不多，实际生产中也会与公司能做出

来的成本控制能力有关。 

11、公司和客户采用EVI模式合作，机器人用的柔轮之

类和谁在布局？采用精冲材料和和原方案相比有什么优势？

这个方式海外是否有在使用？ 

答：合作方暂时不方便透露。和传统方案相比，以前是

锻打之类方式，现在公司用板材做，已完成了初步的技术论

证，成本减少大概能有70%，生产周期效率上提升3倍。当然



冲压做出毛坯后，还需要客户研磨、开齿等。目前是和国内

的客户合作，海外暂时没有用这种方式。 

12、客户付款周期情况？汽车和轴承，现金流是否会优

化？ 

答：付款周期60-90天，比较稳定，公司在2023年4季度

只有100多万净现金流，主要是订单旺盛，公司增加备货等原

因。公司会动态调整承兑汇票和现款的政策，因此各季度的

现金流会呈现一定差异。对于长期合作的老客户，仍是发货

后付款的模式，新客户会有30%的预收款政策，以确保公司

现金流健康稳定。 

附件清单（如有）  

日期 2024年04月25日 
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